

Unsere Beratungsstelle Arbeit besucht die Berufsstartermesse und den Karrieretag in Bonn im April



In diesem Jahr begleitete die Beratungsstelle Arbeit des SKM Rhein Sieg interessierte Teilnehmer*innen wieder zu der **Berufsstartermessen** und zum **Karrieretag**.



In Beuel ging es am **Dienstag, den 09.04.2024** zur **Berufsorientierungsmesse im Brückenforum**. Diese Börse richtet sich vor allem an Schulabgänger und alle, die auf der Suche nach einem Ausbildungsplatz sind.

Über **50 Aussteller** am Tag informierten zu betrieblichen und schulischen Ausbildungen sowie zu dualen Studiengängen. Die Betriebe waren teilweise mit eigenen Azubis vertreten, mit denen man ins Gespräch kommen konnte.

Der **direkte Kontakt** auch zu **Personalverantwortlichen** verschaffte einen realistischen Blick auf die Anforderungen an die potentiellen Bewerber. Die Teilnehmer nutzten die Gelegenheit und konnten an den Ständen ihre Fragen zur Ausbildung stellen und Unterlagen mitnehmen, die für die Bewerbungen hilfreiche

Informationen bereithielten.

Es gab auch oft erstaunte Gesichter, wenn ein Unternehmen Ausbildungsplätze zu vergeben hatten, die man nicht sofort mit diesem Betrieb in Verbindung bringt, so z.B. das



Unternehmen Küchen aktuell, die auch eine **Ausbildung zum Fachinformatiker für Systemintegration** anbieten.

In unsere Gruppe war ein Artist, der aus dem unsicheren Situation der selbständigen Engagements in Zirkusvorstellungen in ein geregeltes Berufsleben starten will und sich zum Beispiel – aufgrund seiner Sportlichkeit - für eine Ausbildung als Physiotherapeut interessiert. Er konnte Ansprechpartner aus Physiopraxen finden, die mit ihm über seine Bewerbungschancen und Möglichkeiten ins Gespräch kamen.



Am **Donnerstag, den 11.04.2024** machten wir uns auf den Weg zum **Telecom Dome nach Bonn zum Karrieretag**.

Die Teilnehmerinnen konnten ihre **Bewerbungsmappe von Experten checken lassen** und nutzen dieses Angebot gerne. Aussteller informierten über freie Stellen Einstiegsmöglichkeiten und die Voraussetzungen. Interessant war, dass es schon Anbieter gibt, die **Einstiegsmöglichkeiten kombiniert mit einem Sprachkurs** anbieten. Dieses Angebot wäre aus unserer Sicht für Migranten vermehrt wünschenswert. Insgesamt waren 92 Aussteller vor Ort und der Andrang der Interessierten riesig.

Nach wie vor stellt die Anerkennung der Schul- und Berufsabschlüsse aus den Heimatländern der Beschäftigungssuchenden eine Grundvoraussetzung wie auch

eine Herausforderung für den Einstieg auf dem deutschen Arbeitsmarkt dar.

Save the Date:

Donnerstag, 10. OKTOBER 2024

10 bis 17 Uhr

